



# かめんて

※ 「かめんて」とは「カメノテ」のことで、片泊地区特産の貝の一種です



## 感謝のこぼれをそえて...

「母の日」を前に、今年も鹿児島市本名町の田知行義久様から、三島村の子供たちにカーネーションが届きました。「花屋さんのない島の子供たちのために…」との思いで始められ、今年で42年になります。

子供たちは、頂いたカーネーションを持ち帰ると、感謝の言葉を添えて、お母さんにプレゼントしました。田知行様ありがとうございました。



自己認識の精度を高め強みを伸ばそう  
新緑に包まれ、爽やかな風の中で過ごした五月も過ぎ、初夏の香りが漂う頃となりました。登校してくる子どもたちを迎えていると、朝の気温が少しずつ高くなっていくのが分かります。  
さて、早いもので新しい学年がスタートして二か月が過ぎました。「入学式、後期課進級式」、「交通教室」、「いもの苗植え」、「特攻平和祈念祭」等、たくさん学校行事等がありました。子供たちは多くの方々から支えられ、仲間と協力して一生懸命頑張ることの楽しさや自ら考え主体的に行動することの大切さを学び、心に残る貴重な体験をしています。これからも行事を通して得た多くの学びを学校生活に生かし、日々成長し続けてほしいと思っています。  
「この花の名前は何かしら?」  
道端に咲いている草花を全校朝会で紹介し、花の名前をたずねてみました。すると、子供たちの顔は「?」状態。普段目にしているもの、よほど興味がないと、わざわざ名前を調べるところまでいかないのも無理もないかもしれません。  
そこで、愛する植物のために一途に情熱的に突き進んだ高知県出身の植物学者・牧野富太郎の話をしました。富太郎は、幼少期から道端に咲いている草花などに興味を示し、花の名前や分らないこと、不思議に思ったことなどは図鑑などで調べていたこと、やがて多くの新種の植物を発見し命名までも行っていたことから、子供たちには、富太郎のように「不思議だな」、「なぜだろう」と思う気持ちを大切にしたいと伝え、そして、「これだけは誰にも負けないぞ」というものを見つけ伸ばそう、「〇〇博士になろう」と話を締めくくりました。片泊学園の子供たちには、ぜひ自分の得意分野(強み)を伸ばし、自信につなげ、いろいろな場面で能力を活かし、活躍してほしいと思います。  
これからの季節、益々蒸し暑くなります。熱中症にも十分注意しながら、教育活動を進めていきたいと思いますので、ご家庭でも引き続きよろしくお願いたします。今年は、様々な感染症が流行しているようです。お気を付けてください。

校長 久保 浩昭

## 収穫が楽しみです

5月22日(月)に、地域の高齢者(汐風)学級の方と一緒に「いもの苗植え」を行いました。

子供たちは、高齢者の方々にうねの立て方や苗の植え方を教わりながら、丁寧に植え付けることができました。

植え付けの後は、茶話会をして楽しいひと時を過ごしました。いもの収穫は10月下旬の予定です。また、楽しく過ごせるのを楽しみにしています。



## 平和であることの尊さに思いをめぐらせて

5月13日(土)に、大里地区で「特攻平和祈念祭」が開催されました。これまでは、新型コロナウイルス感染症予防対策の関係で、参加者や内容等を制限して実施されてきましたが、今年は、新型コロナウイルス感染症が2類から5類へ移行されたことから、4年ぶりの通常開催となり、本校の児童生徒、職員も参加しました。

第2部では、本校の児童生徒が「いのちの歌」を合唱し、大里学園の児童生徒が合唱「翼をください」や平和にちなんだ俳句を披露しました。そして、伊集院高等学校演劇部のみなさんが、特攻隊員を題材にした劇「see you tomorrow」を披露してくれました。約1時間の公演でしたが、見ている側も自然と涙がこぼれ落ちそうになる場面も見られ、演劇部の迫真の演技に、会場全体が感動に包まれる素敵な時間となりました。

特攻隊員を救助した島の方々の献身的な精神、特攻隊員の日本を想う純粋な心などに触れ、子供たちも平和であることの尊さについて思いをめぐらせていたのではないのでしょうか。

特攻平和祈念祭に参加された小林さん(東京都)や渡部さん(兵庫県)等、関係者の方々から、「平和への思いや昔のことをいつまでも大切にしたい」という思いから、子供たちにチョコレートやキャラメルなどのお菓子をいただきました。ありがとうございました。



## 南日本新聞「若い目」に掲載されました

5月16日(火)の新聞に、前期課程の加治佐 飛鳥さんが書いた作文が新聞に掲載されましたので紹介します。



ワクワクさかなつりたいたいかい

三島片泊学園2年 加治佐 飛鳥

4日にみなど、さかなつりたいたいかいがありました。わたしは、さかなつりは、はじめてだったのでワクワクしていました。

つり糸をたらしたら、しばらくしてピクピクうごいたので、あげたらえさをたべられていました。3かい目に、さおのさきがうごいたので「いまだ」とつりあげたら、おかあさんの手のひら二つぶんくらいのブダイでした。

「やったあ」。えさを3回も、こっそりたべていたのは、このブダイだったのねと思いました。

みんながつつた中でいちばん大きなさかなは、わたしのしんちようのはんぶんくらいのカムリベラでした。しおかぜりゅうがくせいかいとくんがつりあげたのは、イサキモドキというめずらしいさかなでした。

はじめてのつりで、ブダイが つれてともうれしかったです。



## 6月行事予定

### ※ 歯と口の健康月間(～30日)

※ 台風接近の影響により、前期課程「修学旅行」・「3・4年集合学習」は5月末から6月へ延期となりました。

- 2日(金) 1日遠足:1・2・5・6年
- 6日(火) プール開き
- 7日(水) ジャンベ教室(予定)
- 10日(土) 土曜授業:たけのご採り
- 11日(日) 4校合同修学旅行:5・6年(1日目)
- 12日(月) 4校合同修学旅行:5・6年(2日目)
- 13日(火) 4校合同修学旅行:5・6年(3日目)
- 14日(水) 合同修学旅行:5・6年(最終日:帰島) 本友20分
- 15日(木) 5・6年振替休日  
3・4年集合学習(～17日)  
市郡総体(～17日)
- 16日(金) 本読み作文発表
- 19日(月) 三島村食育週間(～23日)
- 20日(火) 年度当初学校訪問(～21日午前中)  
児童生徒朝会
- 22日(水) たけのご採り予備日
- 23日(金) 本読み作文発表
- 27日(火) 後期課程期末テスト(～28日)



## 令和6年度使用鹿児島地区教科用図書見本の巡回展示について

標記見本本を、6月14日(水)～6月27日(火)まで、集会室にて展示いたします。保護者並びに地域の方々も自由に閲覧できますので、お時間がありましたらご覧ください。

